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Отчеты и выборы в профсоюзе 

10 октября прошла отчетно-выборная профсоюзная 
конференция работников железнодорожного транспор
та комбината. • . • 

С отчетным докладом о работе за период с сентября 
1986 по октябрь 1989 года выступил председатель проф
кома УЖДТ Владимир Григорьевич ТУРУК. 

Главное в его докладе — 
' переосмысление роли проф

союзов в жизни трудовых 
коллективов. Центрально и, 
первоочередной их задачей 
должна стать защита за
конных интересов трудящих
ся. Такие вопросы, как раз
витие производства, его эф
фективность, а^отсюда и за
работки, материальное бла
гополучие людей тоже не 
должны- отходить на второй 
план. И все же приоритет в 
решении этих вопросов се
годня должен принадлежать 
не профкому, а администра
ции и совету трудовых кол
лективов. 

Далее В. Г. Турук кос
нулся недостатков в работе 
п ро фк о м а же л езн од ор ожнй-
ков. Есть такие коллективы 
бригад и участков, ска
зал он, где руководители 
и профактив формально под
ходят к организации сорев
нования. На сменно-встреч
ных собраниях редко слыш
но доброе слово отличив
шимся, порой победителем 
называют одного человека, 
а премию получает другой, 
распределение дефицитных 
товаров зачастую происхо
дит не по заслугам, i путем 
разыгрывания «в шаЛке». 

Комиссия профкома по 
заработной плате слабо кон
тролировала оплату труда 
и материальное стимулиро
вание трудящихся. Отчасти 
этим можно объяснить не
эффективность и запутан
ность действующей системы 
заработной платы. Наруше
ния социальной справедли
вости в оплате труда преж
де всего, приводят к (массо
вым трудовым конфликтам, 
как это было в 3-м ж.-д. рай
оне шихтовых дворов марте
новских цехов 

отношения к охране труда 
хозяйственных руководите
лей, слабого спроса со сто
роны профкома и техниче
ской инспекции. Контроль 
за правильностью учета 
нуждающихся в жилье и 
распределении жилой пло
щади проводился строго в 
соответствии с законода-

варивается: работники уп
равления или все же рабо
чие? До каких пор работу 
ж е лез н од ор о ж н и к о в, о бс лу -
живающих доменный и мар
теновские нехн, будут счи
тать не основной? Надо, на
конец, решить с прогрессив
ным налогом, иначе как об
дираловкой ' это не назо
вешь, — так очертил круг 
вопросоз машинист теплово
за В. Г. Запевалов. 

Электромонтер участка 
контактной сети А. С. Кали
та выступил с критикой на 
плохое снабжение своего 

до свидания. Уходит чело
век с обидой. Разве не за
служил более торжествен
ных проводов, в красном 
уголке, при народе? 

Ю. Гарнец, секретарь бю
ро ВЛКСМ железнодорож
ников, заявил: 

— Наши спортсмены — 
непременные участники всех 
комбинатских соревнований, 
имеют неплохие спортивные 
результаты, но ничем это не 
поощряется'. Это недоработ
ка профсоюза. Несправедли
во к молодежи относятся в 

Менять направление 
деятельности 

тельством. Профком содей
ствовал реализации жилищ
ного строительства через 
МЖК, хозспособ, коопе
ративное и- индивидуальное 
строительство. Необходимо 
добиваться, чтобы с новыми 
квартирами .трудящиеся по
лучали все удобства и быто
вые услуги, необходимые для 
нормальной жизни». 

Как бы ни был самокри
тичным отчет председателя 
желдоркома, делегаты в пре
ниях выразили много пре
тензий. 

— На комбинате имеется 
приказ № 1471, изданный 
еще в 1981 году, где утверж
ден перечень профессий с 
тяжелыми условиями труда. 
До сих пор этот приказ хра
нится в тайне от рабочих. 
Профком не контролирует 
доплату за совмещение про
фессии помощника. За во
семь месяцев этого года нам 
платили одинаково за ноч
ные и вечерние смены. Толь
ко в сентябре начали плй-
тить правильно. А где пере
расчет за восемь месяцев? 

Ежегодно на охрану тру- д 0 сих пор не решен вопрос 
да железнодорожников рас- 0 спецпитании для локомо-
ходуется более 300 тыс. тивцых бригад, питаемся 
рублей. Тем не менее еще в С ухомятку, язва желудка 
многие трудятся в условиях с т а л а профессиональным за-
высокой запыленности и за- болеванием. Нет гласности 
газованности. Таково след- П р . и отоваривании в магази-
ствие пренебрежительного , н е п о заказам. Кто там отр-

Какие м ы хозяева 

подразделения техникой, 
спецодеждой для работы в 
зимний период. 

Машинист электровоза 
В. Т. Савченко отметил не-
продуманност ь подведения 
итогов социалистического 
соревнования, отчего теряет
ся его эффективность. 

— Но главное, о чем мне 
хочется сказать, — - продол
жил Савченко, — о безобра
зиях на путях. Настоящая 
свалка, все захламлено, ос
вещения нет, на станции За
падной опасно ходить в 
темноте при пересменке 
бригад.' Вспомните, сколько 
было из-за этого травм. Те
перь о зарплате. ' Кто-ни
будь задумывался, почему 
о зарплате говорят рабочие, 
а конторские молчат? Да по* 
тому, что у конторских при 
их хороших условиях .при
личная зарплата. Хочу ска* 
зать о том, что сегодня бо
лее половины рабочих не 
знают свое начальство в ли
цо, не бывают они среди 
трудящихся,. не видят всех 
безобразий, не ходят ночью 
по захламленным путям. 
Нет у нас внимания к вете
ранам: отработал человек 
несколько десятков лет на 
одном месте, пошел на пен
сию, вручит ему в бригаде 
машинист-инструктор пода
рочек вроде часиков, — и 

случаях распределения де
фицитных товаров. Необхо
димо на комсомольцев выде
лять их отдельно. (Реплика 
из зала: «И на коммунистов 
отдельно?»). 

Машинист тепловоза В. А. 
Дерешев предложил проф
кому выйти с ходатайством 
в вышестоящие органы о 
введении регионального ко
эффициента, учитывая тяже
лую экологическую. обста
новку в нашем городе. Не
обходимо принимать сроч
ные меры по школам: в но
вых микрорайонах они недо
пустимо переполнены, отсю
да плохое качество обучения 
детей. 

Начальник управления 
ЖДТ А. В. Антонов во мно-
том поддержал высказыва
ния делегатов: 

— Профсоюз должен ак
кумулировать все проблемы 
трудящихся, добиваться их 
разрешения. Рабочим надо 
давать то, что они заработа
ли. Для этого необходимо 
совершенствовать механизм 
зарабатываемое™. Сегодня 
как никогда нужно подни
мать "престиж профессии же
лезнодорожника. И зарпла
та в этом деле не последнюю 
роль играет. 

Собрание приняло предло
жение: администрации сов

местно с профкомом выпу
скать листок гласности по 
получению и распределению 
дефицитных товаров. 

В заключение прений зам. 
председателя профкома ком
бината В. 3. Близнюк со
общил: 

— Сегодняшний дефицит 
продуктов питания и про
мышленных товаров исказил 
функции профсоюзной рабо
ты. Надо цехкомам и проф
комам освобождаться от их 
дележа, переходить к выпол
нению своих прямых задач. 
Проблем действительно мно
го, и выступать по ним на
до, но не методами забасто
вок. Забастовка шахтеров 
сильно отразилась на нашей 
отрасли: мы недополучили 
сырье, плохо работает тран
спорт, деньги, предназначен
ные для решения некоторых 
наших нужд, перераспреде
лены на удовлетворение тре
бований шахтеров. Чтобы не 
доводить дело до конфлик
тов, новому профкому нуж
но своевременно решать их. 
' Делегаты конференции за
дали много вопросов предсе
дателю желдоркома В. Г. 
Туруку, на каждый он дал 
исчерпывающий ответ. Соб
рание большинством голосов 
дало удовлетворительную 
оценку деятельности проф
актива. 

'Вторая часть повестки дня 
конференции прошла более 
четко, организованно и быст
ро. Председательствующий 
огласил список предложен
ных и заранее обсужденных 
в коллективах цехов канди
датур в новый состав проф
кома. Решено было увели
чить его количественный со
став до 1.7 человек. Выбо
ры прошли открытым голо
сованием. / 

Выборы, председа т е л я 
профсоюзного комитета про
шли на-первом заседании. 
Единогласно на этот обще
ственный пост вновь избран 
Владимир Григорьевич Ту
рук. 

Заместителем председате
ля профкома вновь избран 
Владимир Яковлевич По
тури ак. 1 

В ЗАПИСНУЮ 
КНИЖКУ 
СПЕЦИАЛИСТА 

Записала 
Н. БАРИНОВА. 

Не из своего кармана 
штраф... 

Продовольственная программа металлургов. 

Крайней халатностью то
лько и можно объяснить за
держку вагонов парка МПС 
по вине руководства строи
тельно-монтажного управле
ния «Жилстрой». С середины 
августа на. железнодорож
ных путях комбината проста
ивало 43 вагона с блоками 
для индивидуальной застрой
ки домов. Несмотря на' теле
фонные звонки, фонограм
мы, СМУ «Жилстрой» про
тянуло разгрузку до 3 ок
тября, выплатив за перепро
стой вагонов штраф 44643 
рубля. Сумма немаленькая, 
но будет ли от этого прок, ес
ли деньги, по сути, перекла
дываются из одного государ

ственного кармана в другой, 
"не касаясь личных карманов 
виновных в нарушении руко
водителей подразделений 
ММК? 

Примеров тому достаточ
но: то же самое повторил и 
паросиловой цех. В.сентяб
ре за задержку слива мазу
та им выплачено, штрафов 
на сумму 17209 рублей. 

Штрафы эти за перепро
стой вагонов мало влияют 
на наведение порядка. По
тому, что оплачиваются за 
счет предприятия. Другое 
дело, если, бы организаторы 
производства оплачивали 
бесхозяйственность своими 
кровными... 

Магнитогорск • Новокузнецк • Нижний Тагил • Кривой Рог 
Итоги выполнения производственного плана за сентябрь и сначала года 

по Магнитогорскому, Новокузнецкому, Нижнетагильскому и Криворожскому 
< металлургическим комбинатам 

ЧУГУН СТАЛЬ ПРОКАТ к о к с ЗАКАЗЫ Э/ЭНЕРГИЯ ТОПЛИВО 
м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. с нач. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. 

ММК 100,3 100,9 100,2 100,8 101,2 101,4 100,3 100,1 98,7 5,9 32,4 24,8 135,5 

кмк 101,5 101 100,3 100 100,5 101,3 102,6 102,2 98,2 1,1 17,8 7,3 35 

нтмк 91,6 98,3 94,5 98,2 103,6 98,1 100,1 100,4 98,64 0,8 8 2,3 28,2 

Крмк 101,1 100,9 100,4 100,8 101,5 101,6 — — 99,7 + 1,6 58,3 + 3,9 74,6 
ПРИМЕЧАНИЕ. Показатели выполнения плана по чугуну, стали, арокату, кому и заказам в таблице даны в процентах; 

по экономии электроэнергии —- в миллионах киловатт-часов; экономии топлива — в тысячах тонн условного топлива (т. у. т.); 
перерасход топлива и электроэнергии помечен знаком -Ц 

Уборочная страда на по
лях МОСа позади. Оценивая 
ее итоги, в совхозе высоко 
отзываются о механизато
рах Сергее Григорьевиче 
ЗЫРЯНОВЕ и Галимзяне 
Нуриахметовиче МУРТАЗИ-
НЕ. Они создали один- из 
первых в совхозе коллекти
вов арендаторов и так пове
ли дело, что быстро управи
лись с уборкой на своих по
лях, а потом пришли на по
мощь трудящимся из совхо
за «Красный Урал». 

Фото В. Макаренко. 

Простое решение 
Камыш-Бурунским железо

рудным комбинатом разра
ботана новая опора контакт
ной сети. | 

При работе электровозов, 
используемых для вывоза 
флюсов из карьера, контакт
ный привод прежде был под
вешен на металлических опо
рах, которые крепились к 
рельсам колеи 900 мм. Для 
обеспечения нормальной и 
безопасной работы экскава
тора привод постоянно при
ходилось демонтировать. 
Кроме того,- были случаи по
ломки опор, пантографов, 
обрыва контактного приво
да... 

С целью исключения по
добных случаев применены 
деревянные опоры с железо
бетонным основанием, кото
рые устанавливаются на рас
стоянии 2,8 м от оси пути на 
20 _м друг от друга. Кон
тактный привод подвешива
ется на высоте 4200 мм на 
консоли из труб диаметром 
57 мм и длиной 1200 мм. 
Экономический эффект — 
5,55 тысячи рублей. 

Заправочная 
установка 

На Нижнеднепровском тру
бопрокатном заводе им. К. 
Либкнехта вдоль железно
дорожного пути смонтирова
ны две установки, состоя
щие из конических бункеров 
и шлангов с секторными за
творами. Бункера заполня
ются песком с помощью же-

. лезнодорожных кранов и пе
реносных саморазгружаю
щихся контейнеров. Для за
правки песком конец шлан
га вводится в песочницу, от
крывается затвор и необхо
димое количество песка по
дается на тепловоз. 

Экономический эффект от 
создания таких установок со
ставляет 5 тысяч рублей * 
год. 

Вместо наплавки 
На Макеевском металлур

гическом комбинате осуще
ствлено изменение конструк
ции тяговых роликов трайб-
апиарата перед холодиль
ником стана 350-2. Раньше 
ролики трайбалиарата после 
износа восстанавливались пу
тем наплавки с последующей 
шлифовкой. Эта технология 
восстановления трудоемка и 
связана с простоями стана. 

Автор предложил тяговые 
ролики выполнить бандажн-
рованными, изготавливая 
для этого из цельнотянутых 

• труб с наружным диаметром 
,320 мм и толщиной стенки 
10 мм бандажи, насаживае
мые на изношенные ролики. 

Использование предложе
ния позволило сократить 

' простои стана за счет быст
рого ввода в строй тяговых 
роликов и получить экономи
ческий эффект 2,3 тысячи 
рублей в год. 

Эффект 
новинки 

Н а Новосибирском метал
лургическом заводе осущест
влено изменение конструк
ции ножа гратоснимателя. 
Ранее в гратоснимателях ис
пользовался нож плужко.во-
го типа, который не снимал 
грат с поперечного стыка по. 
л осы, 

Коллектив работников 
предложил изготовить скреб
ковый нож с косо располо
женной режущей кромкой. 
Предложенная- конфигура
ция режущей кромки обес
печивает прилегание к по
верхности полосы, я гаранти
рует снятие грата заподли
цо. 

Экономический эффект от 
внедрения предложения со
ставил 19,0 тыс. руб. в год. 

Обзор подготовлен ин
женерами ОНТИ. 


